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LECCION 6 
INVESTIGACION USO DE LA X Y Z 

 

La letra X es una consonante y es la letra número veinticinco del alfabeto. En español, no 

se utiliza mucho esta letra. Por ejemplo: expresar, examen, tórax. Se escribe con X las 

palabras que empiezan con los prefijos ex y extra-. 

• Expresidente 

• Extraer 

• Exdirectora 

• Extraligero 

• Extraterrestre                                                                                                                                                      

Se escriben con X las palabras que empiezan con los elementos compositivos xeno, xero, y 

xilo. 

• Xenófobo 

• Xerocopiar 

• Xeroftalmia 

• Xilofonista 

• Xilografía 

Se escriben con X las palabras que empiezan con ex, cuando le sigue la combinación pr- o 

pl. Hay excepciones a esta regla: esplendor, espliego, esplenio, y los derivados de estas 

palabras. 

• Expresión  
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• Expresivo 

• Exprimir 

• Explicar 

• Explorador 

Se escriben con X las palabras que empiezan con exa-, exe-, exi-, exo-, exu-, y exh. 

• Exagerar 

• Exento 

• Exilio 

• Exosfera 

• Exhalar 

Se escriben con X las palabras que empiezan con sex-. 

• Sexto 

• Sexteto 

• Sexista 

• Sextina 

• Sextuplicar 

 

 

 

                      

La letra Z es una consonante y es la ultima letra del alfabeto. En español son pocas las 

palabras que contienen esta letra. Por ejemplo: zorro, zapato, almorzar. 

Salvo algunas excepciones, la Z no se utiliza delante de las letras E o I. en estos casos se 

remplaza por la letra C. Por ejemplo: pez/peces, vez/veces, luz/luces. 



JOSELINE FABIOLA SILVA JUAREZ 
SEGUNDO  
 

Se escribe con Z seguida de C los verbos irregulares que terminan en -acer, -ecer, -ocer y -

ucir cuando están conjugados en primera persona singular (yo) del presente del indicativo 

o en cualquiera de las personas del presente del subjuntivo. Hay algunas excepciones a 

esta regla: los verbos satisfacer, cocer, hacer y los derivados de los últimos dos verbos. 

• Nazca  

• Permanezco 

• Conozca 

• Favorezcan 

• Conduzco 

Se escriben con Z las palabras que terminan en -anza. 

• Fianza 

• Tardanza 

• Panza 

• Mescolanza 

• Semejanza 

Las palabras que terminan con los sufijos -azo, -azon, -azgo, -izo y zuelo. 

• Golazo 

• Picazón 

• Mecenazgo 

• Olvidadizo 

• Jovenzuelo 

Se escriben con Z los sustantivos abstractos que terminan en -ez o -eza. 

• Fluidez  

• Validez 

• Belleza 

• Grandeza 

• Destreza 

Se escriben con Z los sustantivos colectivos que terminan en -zal.  

• Cerezal 

• Lodazal 

• Maizal 
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• Pastizal 

• Zarzal 

Se escriben con Z los infinitivos y la mayoría de las conjugaciones de los verbos que 

terminan en -izar. Esta regla tiene varias excepciones: alisar, avisar, divisar, guisar, 

improvisar, pisar, precisar, plisar, revisar, supervisar, televisar, entre otros. 

• Agudizar 

• Comercializar 

• Democratizar 

• Valorizar 

• Indemnizar 

Se escribe con Z los adjetivos agudos (aquellos que tienen acento en la última silaba) que 

terminan en -az. 

• Audaz 

• Eficaz 

• Fugaz 

• Capaz 

• Suspicaz 

 

Éxito, escoger, espíritu, satisfacciones, sacrificios, excelentes, zombies, avión. 


